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Abstract (en)
A control cabinet for electrical and electronic components is proposed which is split into two regions. One region (2) is proof against water spray
and dust and essentially contains the electronic components, such as boards and racks. In this region, the heated losses are dissipated by
emission through the outer walls. Components with higher heat emissions are arranged in a further region (1). Their heat is dissipated by a fan (4),
which introduces ambient air into the upper part of this region so that the temperature in this region essentially corresponds to the environmental
temperature. <IMAGE>

Abstract (de)
Es wird ein Schaltschrank für elektrische bzw. elektronische Komponenten vorgeschlagen, der in zwei Bereiche aufgeteilt ist. Ein Bereich (2) ist
spritzwasser- und staubdicht und beinhaltet im wesentlichen die elektronischen Komponenten, wie Platinen und Einschübe. In diesem Bereich
erfolgt die Abführung der Verlustwärme über Abstrahlung durch die Außenwände. In einem weiteren Bereich (1) sind Komponenten mit höherer
Wärmeabstrahlung angeordnet. Die Abfuhr deren Wärme erfolgt durch einen Lüfter (4) der Außenluft im oberen Teil dieses Bereiches einleitet, so
daß die Temperatur in diesem Bereich im wesentlichen der Umgebungstemperatur entspricht.
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